

**Tras el nuevo ataque del Diario de Mallorca contra la Fundación Kovacs cabe preguntar:  
¿qué intereses impulsan a este diario?**

- El diario provincial publica que la Fundación incluyó en su Patronato a la presidenta y al vicepresidente del Govern sin consultarles. Esta falsa información pretende enfrentar a ambas instituciones ante la renovación del concierto mediante el que la Fundación atiende a miles de pacientes derivados por el IbSalut.
- Una vez más el diario miente o yerra; la Fundación anunció a Francina Armengol su inclusión en el Patronato el 2 de julio, y a Gabriel Barceló el 6 de julio, tan pronto como sus nombramientos fueron oficiales.
- También se equivoca al asumir que su presencia en dicho organigrama supone concesiones económicas: antes al contrario, el Patronato fiscaliza internamente las actuaciones de la Fundación antes de que sean analizadas anualmente por auditorías externas, privadas y públicas.
- ¿Pretende el Diario de Mallorca convertirse en un 'Govern en la sombra' a las órdenes de Matías Vallés, con más influencia que los partidos elegidos en las urnas?
- ¿Qué intereses inducen al DM y a Matías Vallés a seguir mintiendo sobre una entidad que, además de por sus logros científicos, se caracteriza por denunciar actuaciones concretas de multinacionales sanitarias que, por avaricia, ponen en peligro la salud?

El Diario de Mallorca busca enfrentar a la principal entidad investigadora del mundo hispanoparlante en el campo de las dolencias de la espalda con el nuevo Govern, y dificultar la renovación de su concierto sanitario con el IbSalut. Y por ello cabe preguntar:

*¿Qué intereses tiene Matías Vallés -promotor de la campaña del Diario de Mallorca contra la Fundación Kovacs- en obstaculizar la renovación del concierto sanitario por el que miles de personas en las que previamente han fracasado otros tratamientos, ven aliviados sus dolencias de la espalda mediante una tecnología refrendada por la comunidad científica internacional, y que reduce el gasto público en fármacos y cirugía evitable?*

*¿Qué interés legítimo puede querer privar a esos pacientes del tratamiento médico que necesitan en su caso específico, y al erario del ahorro que conlleva?*

*¿Pretenden que los responsables del nuevo Govern se sometan a sus caprichos, incluso cuando van en contra del interés público, las necesidades sanitarias o la eficiencia de los recursos públicos?*

*En el contexto de la grave crisis que amenaza la supervivencia económica del Diario de Mallorca y ya le ha supuesto la pérdida de lectores y de sus más prestigiosos periodistas, ¿qué intereses empujan a Matías Vallés y/o otros responsables del Diario a atacar sin fundamento a una entidad que ha venido denunciando los excesos de la multimillonaria industria sanitaria -en los casos en los que promueve prácticas médicas inapropiadas, pruebas diagnósticas superfluas, ocultación de las pruebas científicas sobre ineficacia o riesgos de algunos tratamientos, etc.-?*

En sus ediciones del 31 de julio de 2015 y 1 de agosto de 2015 el Diario de Mallorca publica en portada los titulares "Armengol figura como patrona y directiva de la Fundación Kovacs / Biel Barceló también forma parte de los órganos de gobierno de la entidad de medicina alternativa y grapas que recibió millones de euros del Govern Bauzá en conciertos y subvenciones" (31/07/15) y (posteriormente) "Armengol y Barceló exigen que se borre su nombre de la Fundación Kovacs", y "Barceló dice que Kovacs lo incluyó en los órganos de gobierno de la Fundación sin su consentimiento".

El primero de estos titulares va firmado por el periodista Matías Vallés, director en la sombra del periódico y artífice de las campañas contra la Fundación desde que, hace ya años, las pruebas documentales aportadas por la Institución demostraran públicamente la falsedad de varios de sus 'reportajes de investigación' (ver <http://kovacs.org/diariodemallorca/>). Previamente, el periodista había reconocido en privado la falsedad de sus informaciones, pero se había negado a rectificarlas.

La primera noticia el 31 de julio y el 'seguimiento' del 1 de agosto ha pretendido desatar una tormenta mediática en un vaso de agua, que como es habitual no ha tenido continuidad más allá de ese fin de semana ni ha merecido ningún eco fuera del pequeño universo sectario del propio Diario de Mallorca.

*Los objetivos de la campaña son claros: 1) Enfrentar al actual Govern con la Fundación Kovacs, dando a entender que la entidad supuestamente venía siendo privilegiada por el anterior Govern del PP y que ha incluido a la presidenta y el vicepresidente, en el Patronato de la Institución sin su conocimiento, y 2) Torpedear la renovación del concierto con el IBSalut, en virtud del cual miles de habitantes de las Baleares con dolencias de la espalda en los que han fracasado otros tratamientos, pueden acceder al tratamiento que la comunidad científica internacional recomienda para su caso concreto.*

Con ese fin el DM repite de nuevo una retahíla de falsedades y medias verdades ya desmentidas documentalmente, y que jamás han tenido más eco que el de la propia autocomplacencia de este periódico provincial. Además, pide reacciones y opiniones a los portavoces del nuevo Govern de manera imprevista (por ejemplo, tras el Consell de Govern del 31/08, donde ninguno de los temas previstos a tratar era éste), para obtener respuestas ambiguas cuyo significado pueda tergiversar. Son comportamientos explicados como ejemplo de prácticas profesionales deontológicamente corruptas desde el primer año de la carrera de periodismo.

*La realidad es muy otra. No existe enfrentamiento entre la Fundación y el Govern, como de hecho no puede existir entre un gobierno elegido democráticamente y una entidad científica, reconocida internacionalmente, de resultados*

*tangibles y refrendados, carente de ánimo de lucro y enfocada a realizar la investigación necesaria para mejorar el tratamiento de los pacientes y la eficiencia de los recursos sanitarios, especialmente públicos.*

Por lo demás, el argumentario del DM se desmonta solo. La gran 'denuncia' es que la Fundación Kovacs ha introducido en su Patronato a la presidenta del Govern, Francina Armengol, y a su vicepresidente, Gabriel Barceló, sin previo aviso ni su consentimiento. Realmente, la Presidenta Armengol y el Vicepresidente Barceló son miembros natos del Patronato de la Fundación por sus cargos en el Govern, por lo que su nombramiento es automático tan pronto toman posesión de sus cargos. La Presidenta fue informada de su inclusión en su Consejo Directivo, en sustitución del Presidente Bauzá, el 2 de julio de 2015, y el Vicepresidente fue informado de su inclusión en el Comité de Seguimiento, en sustitución del Vicepresidente Gómez, el 6 de julio. La información fue actualizada en la página Web de la Fundación el 14 de julio. Una vez más, Matías Vallés y su periódico podrían haber evitado mentir de nuevo a los lectores que conservan si se hubieran comportado como periodistas profesionales y se hubieran molestado en marcar el teléfono de la Fundación para, por lo menos una vez, contrastar la veracidad de sus fantasías antes de publicarlas como ciertas.

Además, la presencia de la Presidenta Armengol y el Vicepresidente Barceló en el Patronato no supone ni garantía de mantenimiento del concierto sanitario del Govern con la Fundación ni refleja favoritismo de ningún tipo sino, antes bien al contrario, les da la posibilidad de acceder a la información detallada interna de la Institución, vigilar sus actividades y asegurar la transparencia de su financiación.

*¿No tendría que alegrarse Matías Vallés que dos personajes políticos ajenos y opuestos al PP tuvieran ahora poder de fiscalización y control sobre la entidad que el periodista asegura que el anterior Govern privilegió con generosas dádivas?*

El resto de informaciones aparecidas en el DM el día 1 de agosto están aún más vacías, y corresponden a un refrito de informaciones ya desmentidas por las pruebas documentales mostradas en [www.desmentidoDiariodeMallorca.es](http://www.desmentidoDiariodeMallorca.es).

No obstante, la Fundación Kovacs agradece al Diario de Mallorca la publicación de la lista íntegra de los miembros de su Patronato (que replica correctamente, al haberse limitado a copiarla de la página Web de la Institución), pues eso permite hacer patente el mérito de instituciones de la relevancia de Cruz Roja Española, la ONCE o la Fundación Ramón Areces, y de investigadores internacionales de la talla de Gordon Waddell o Richard Deyo, por el apoyo que ha permitido que una institución balear sea actualmente la principal entidad investigadora del mundo hispanoparlante en el campo de las dolencias de la espalda, y esté pudiendo ayudar eficazmente a pacientes que previamente carecían de tratamiento satisfactorio.

Y el Sr. Vallés también merece ser aplaudido por haberse por fin desmentido a sí mismo. Ante tal primicia, es secundario que haya tardado algo más de dos años en animarse a hacerlo, asumiendo finalmente que la Fundación recibe pagos del Govern por la actividad que realiza, y no "subvenciones millonarias" injustificadas, tal y como siguió repitiendo meses después de saber fehacientemente que eso era falso. Es cierto que todavía no menciona que esos pagos sólo se realizan cuando han generado al Govern un ahorro superior a su importe (pues el contrato de la Fundación con el Ib-Salut es de "riesgo compartido"), pero aunque en este momento eso todavía parezca exceder la capacidad de comprensión -o veracidad- del Sr. Vallés, su rectificación permite albergar esperanzas de cara a su profesionalidad en el futuro. Profundizar en ese camino de contrición, a costa de su propia vanidad o de los intereses inconfesables de los que pueda haberse convertido en correa de transmisión, es lo que, con sus mejores deseos, le recomienda la principal institución investigadora del mundo hispanoparlante en el campo de las dolencias de la espalda.